

## ABSTRAK

Nadzif Hamdanillah, 2023, *Efektivitas Dakwah KH M Musleh Adnan pada Program Pengajian Rutin Malam Senin di Pondok Pesantren Nahdhatut Ta'limiyah*, Skripsi, Program Studi Komunikasi Penyiaran Islam, Fakultas Ushuluddin dan Dakwah, Institut Agama Islam Negeri Madura (IAIN), Dosen Pembimbing: Siti Mariyam, M.A.

### **Kata Kunci: efektivitas, dakwah, pengajian rutin malam senin**

Setiap proses dakwah memiliki cara yang bermacam-macam untuk bagaimana sebuah dakwah menjadi efektif. Berdasarkan judul yang telah penulis paparkan, maka dapat diambil beberapa masalah yang akan menjadi fokus penelitian dalam penelitian ini. Yang pertama untuk mengetahui isi pesan dakwah KH. M Musleh Adnan dan yang kedua untuk mengetahui efektivitas dakwah yang dilakukan KH. M Musleh Adnan pada program pengajian rutin malam senin di Pondok Pesantren Nahdhatut Ta'limiyah.

Penelitian ini menggunakan pendekatan kualitatif, jenis penelitian yang digunakan oleh penulis adalah jenis penelitian kualitatif deskriptif. Dengan demikian kehadiran peneliti di lapangan sangat penting. Lokasi penelitian ini dilakukan di Pondok Pesantren Nahdhatut Ta'limiyah yang bertempat di Desa Plakpak, Kecamatan Pegantenan, Kabupaten Pamekasan. Sumber data yang digunakan oleh penulis meliputi data yang diperoleh secara langsung dari narasumber dengan melakukan wawancara, observasi serta dokumentasi.

Hasil yang diperoleh dalam penelitian ini yaitu: Yang pertama, pesan dakwah yang digunakan KH. Musleh Adnan dalam pengajian malam senin menggunakan ajaran Islam yang mencakup: Pesan Dakwah Aqidah yang membahas ilmu keimanan dan keislaman, Pesan Dakwah Syariah yang didalamnya mengandung dan mencakup kemaslahatan social dan moral, Pesan Dakwah Akhlak yang merupakan sebuah sistem yang mengatur tindakan dan pola hidup maupun perilaku manusia dalam menjalani kehidupan sehari-hari dan Pesan Dakwah Fiqih yang berkaitan dengan amaliah atau perbuatan manusia yang pemahaman hukumnya didapatkan dari sumber hukum melalui serangkaian proses ijtihad. Yang kedua, dakwah yang dilakukan KH M Musleh Adnan dalam pengajian rutin malam senin dapat dikatakan efektif karena: (a) Berhasil memberikan pemahaman kepada para jamaah, (b) Berhasil merubah perilaku atau sikap jamaah, (c) Setelah mengikuti pengajian malam senin jamaah terpacung untuk melakukan sesuatu, (d) Berhasil meningkatkan hubungan baik antara jamaah dengan KH Musleh, (e) Jamaah merasa terhibur dengan candaan yang beliau sampaikan, (f) Efektif karena pengajian ini dilakukan secara rutin setiap minggu.